Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Imp. Cordero Hnos.

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

## Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscrición por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO III

HEREDIA, COSTA RICA, SÁBADO 1º DE JULIO DE 1916

Nº 105

# El Amor Maternal

Las madres; he aqui el tópico a que se acuede siempre que se intenta algo con que conmover o regenerar. Es notorio que ningún ser tiene tanta influencia sobre el corazón humano, como la madre; v cuando el ruego de la madre, las lágrimas de la madre, su ejemplo, o su ardorosa palabra no logran interesar a un corazón, no diremos que éste sea propio de un hambre. sino de un monstruo, va que aun entre los irracionales existen ciertos rasgos instintivos de gratitud para el ser a quien deben la vida,

La observación nos enseña que el hijo procede especialmente de la madre, más por la semejanza moral, que por la semejanza física: y ello lo encontramos tanto en el orden de los Santos, como en la escala de los genios. Cuando leemos la vida de alguna de esas lumbreras que han ilustrado con su santidad. con su doctrina, o con sus preclaros hechos, a la humanidad y a la Iglesia, instintivamente nos acude la idea de su madre. ¿Qué tal sería ella? nos decimos.

La historia acude en nuestro auxilio y nos dice que el abundante río de hombres ilustres nace en el fecundo manantial de las madres pia dosas, y sobre todo sacrificadas. En ella vemos aparecer a Nona, al lado de San Gregorio Nazianceno; a Emilia, al lado de San Basilio y San Gregorio de Niza; a Mónica, al lado de San Agustín; a Antusa, al lado de San Juan Crisóstomo; a Silvia, al lado de San Gregorio Magno; a Aleta, al lado de San Bernardo, y a tantas otras con cuyos hechos se pudiera escribir un libro tan hermoso como instructivo.

No pretendemos tal empresa, sólo queremos en estos días en que dedicamos fervientes obsequios a la más excelsa de las madres, María, dirigir el amor maternal que la coguera del espíritu; los / tra familia; al contrario, lu

sienten las madres que nos leen, por la senda de la piedad y del sacrificio, y así sostenidos por él, sus hijos, en las luchas que forzosamente deben sostener, surjan victoriosos y triunfantes glorificando los nombres de sus madres.

El amor maternal exige como primer deber una consagración. Es imposible a la madre soportar el peso de la maternidad, por esto sólo ofreciendo a Dios el fruto de sus amores a la vez que corresponde a la elevada merced q' acaba de recibir, merece la gracia para ejercer dignamente su elevado ministerio.

Ana, la madre de Samuel, presenta al sacerdote Heli su hijo diciéndole: «Había pedido yo este hijo al Señor, y El me lo ha concedido; por esto me presento a ofrecérselo por todos los días de mi vida.» Ofrenda agradable al Señor, que siempre acepta y retorna con creces.

A este primer ministerio de la consagración del hijo desde su niñez, sucede el de su formación y el de su educación; formación de su cuerpo y educación de su alma. En la infancia se lucha contra la enfermedad, contra el dolor y contra todos los males que la asaltan. El amor maternal es su único defensor y el q' puede ayudarla en su debilidad. Los cuidados de la madre libran al niño de estos combates y le dan robustez y energia. Ninguna madre que se sienta gozosa de su título, permite que cuidados extranos se lleguen a la cuna de su hijo; sufrir allí es gozar, las privaciones que se experimentan son la mejor prueba del verdadero amor maternal.

Detrás del hermoso rostro de vuestros hijos, de esas gracias infantiles, de esa mirada ingenua, está el pecado que hiere, la concupiscencia que fermenta, las pasiones que mirmuran hoy y que rugirán mañana; están las tinieblas y desordenados apetitos del corazón, las asperezas del carácter y las luchas de la voluntad; es un hombre, pero un hombre que hay que hacer de nuevo. ¿A quién incumbe un trabajo semejante, y cómo realizarlo?

En el libro de los Macabeos se describe la arrogante figura de una heróica mujer que se dirige a sus siete hijos que van a morir, porque fieles a su Dios y a su patria, no quieren ceder a las exacciones del tirano, prefiriendo la muer' te al pecado. De sus lábios se escuchan estas palabras: «Hi jos míos, no me debéis a mí el soplo de la existencia, sino que hay un Dios creador del mundo, que formó al hombre en su origen, v que dió el principio a todas las cosas. Misericordioso, os restituirá el espíritu y la vida, porque ahora, por amor de sus leves, os despreciais a vosotros mis' mos.»

Este es el Catecismo de una madre, esta es la verdadera educación del alma, querer a los hijos ante todo para Dios, en ello se halla con toda su perfección el verdadero amor maternal.

Este amor obliga a doloro' sos sacrificios, pero al fin triunfa; recordad, madres, al sufrir, orar y trabajar para vuestros hijos, el gozo de María al contemplar a Cristo triunfante en su Resurrección con lo que fueron compensa. dos los dolores de la Pasión. También vuestros hijos sur' girán triunfantes y su triunfo será la gloria de vuestro sa: crificio y el premio de vuestro amor.

Un mal entendido amor ha desterrado hoy del hogar cris'. tianas costumbres en que el cariño maternal era primer factor y depositaba en el corazón del niño semillas de pie dad; ciertas exigencias sociales apartan en su primera e' dad a los hijos de la madre, y un amor falsamente inter pretado condesciende con to das las exigencias y deseos del niño q' así se convierte en un verdadero tirano. Esforzaos en que no exista ello en vues'

chad, vigilad, sed ante todo modelos por vuestras virtu des, y orad por vuestros hijos. no seréis entonces jamás víc' timas de sus caprichos, ni tampoco llorareis sus desmanes; muy al contrario, su no. bleza de sentimientos y eleva. ción de miras, dará bien a entender que aquel corazón creció y se desarrolló al amba' ro del verdadero amor mater' nal.

P. MANUEL SIRVENT

# Anécdota

Yendo una vez de caza el rey Enrique IV de Francia y habiéndose extraviado un poco encontró aun aldeano sentado en una piedra del cami. no. Díjole el rey:-¿Qué ha ces ahi!

-Aquí estoy aguardando que pase el rey, porque no le he visto nunca.

-Monta a la grupa con migo y yo te llevaré donde le veas con toda comodidad. Mi ra, cuando nos juntemos con otros muchos señores, fijate bien en el que permanece con el sombrero puesto mientras los demás se lo quitan, que aquel es el rey.

Volvió otra vez Enrique IV a juntarse con su comitiva y todos a una se quitaron el sombrero.

-Vamos a ver, preguntó entonces al aldeano, ¿ya sa' bes quien es el rey?, el cual respondió:

— Uno de nosotros, porque solamente vos y yo tenemos el sombrero puesto.

#### Siguen los temblores

Justa alarma han causado los temblores de esta serie seísmica y como aún se esperan nuevas grandes sacudidas, es de todo punto aconsejable la prudencia, y para ello no hay como adquirir la casa contra temblores situada 50 varas al Este de la pulpería de don Justo Solis.

Para precio y condiciones entenderse con Juan José Chaverri.

# Oh Gosas las de "Figaro"

Habráse visto idea más in' geniosa ni cosa más divertida, que las que tuvo el picaro de Figuro al darle una soba a Omar Dengo? Porque para los que admiramos a nuestros maestros que vienen a redi' mir a esta juventud, ávida de impresiones, de ideas sublimes v... de sorpresas, darle una soba a un maestro, a un director o a un pedagogo, es el sacrilegio más grande que puede presenciar nuestra ju' ventud.

Venirse mi señor Figaro con una paliza sobre las es' paldas de uno de nuestros más connotados jóvenes inte. lectuales, no es para perdo. narle semejante osadia. Pepa v todos los Pepes de la actual instrucción y cultura recibidas en nuestros colegios, so' mos fervientes admiradores de esos jóvenes que, cultivan do el arte y profundizando el hondo abismo de la hermana sabiduría, abren amplios ho' rizontes a la moderna civili" zación, desechando vanas preocupaciones religiosas que im: piden el ensanche a sus cere' bros, do bullen las ideas más elevadas y portentosas del si glo veinte (a. de C.), y que marcan la ruta a esta juven' tud para que sean hombres de ciencia, conciencia y expe' riencia; ciudadanos despreocupados y literatos de altos pujos.

Pero bien, ese maldito Fi garo se quedará con un pal-

mo de narices, porque no se le replicará: cómo contestarle a un crítico que se precia de adorar al Dios Unico, y de es' cribir en un semanario cató. lico, cosas hoy despreciadas por los hombres de genio y sapientísimos profesores (aun' que para profesores entre nos, no precisa ser sapientisimo); que beben, cual rebaño de hermosísimos carneros, en las fuentes de la Teosofía, y que han alcanzado fama (en Heredia) de ser lo más selecto de nuestra tierruca? No, de ningún modo, Fígaro será un Figurin, y siempre entre nos' otros gozarán fama de litera: tos nuestros hombres de es' tudio, antorchas de la juven' tud, ávida de impresiones, de ideas ingeniosas, de sorpresas literarias y de rimbombantes periodos.

Y oponerse a estos maes: tros que educan a nuestra futura sociedad, es el acto más retrógrado de los enemigos de nuestra sabia Pedagogía y de la sólida v verdadera ideali: dad y mentalidad que reina entre nuestros redentores, a quienes venera la joventud sana y viril que se levanta an' te la luz de su intelectualidad para recibir los fulgores álgidos de sus nuevos y sorpren" dentes conocimientos, q'han desvanecido a la rancia sabiduría de nuestros sabios de antaño.

PEDA BOBO.

La verdad es que mi amiga Faustina, vale un potisucomo dice su tía por decir que vale un potosí.

Con qué gusto la saludé cuando volvía de la tierra de los membrillos y los duraznos! Qué tres semanas me hizo pasar atendiéndome, y sobre to do alegrando mi vida con sus ocurrencias y su carácter gen' til. Si se hubiera alejado de mí habría quedado como el ciego sin el lazarillo. En fin, la permanencia de ella a mi lado constituía una dicha sin igual.

Pero en este picaro mundo no hay dicha completa. Un mozo del hojoche, de regular cuerpo, sombrero alón, cor bata azul y de amarillos bor' ceguies, se dejó venir un día de tantos para ver a la tal Faustina que con ansias en la Estación lo esperaba: en pri mer lugar un saludo de cómo le va y después, a pasear por la ciudad de las Flores. Más, a las dos horas de continuo alborozo, el mozo sudaba a mares y sacando una toalla

de su faltriquera empezó a limpiarse el sudor, que a rau' dales corría por los taludes de su testuz. El temblaba y sólo escuchaba las querellas de ña Faustina que parlaba como una lora. Hubo de terminarse aquella escena con un silencio profundo: que terminó con despedirse mi buen se' nor con el corazón hecho ani: cos y los ojos humedecidos con las lágrimas que a borbo. tones salian de sus cuencas, cual flechas disparadas.

Hoy ya la pobre chica está tranquila; pero de cuando en cuando un cable la sorpren' de; y entonces olvida todo lo de esta vida y piensa sólo en él. Y de todo esto: a mí no me da frío ni calor. Estoy tranquilo, muy tranquilito, sólo observando la carayana de chascos que les ocurre a mis negritos. El uno, por allá tan lejos sufriendo, y ella aqui buscando otro que le alivie sus dolores.

Ya llegará el día en que la «rana crie pelos», y entonces ña Faustina vivirá una vida sin rival.

XIMÉNEZ

# REINARAS

Al Somo. Corazón de Jesús, en su día.

Vuestro reino no tendrá fin y se extenderá por toda la redondez de la tierra.

Rujan los incrédulos, y se desganiten los enfatuados de nuestro siglo contra el Cristo; aplaudan al maestro que des' truye la sana moral y verda: dera sabiduría, levantan esta: tuas al ministro que ha sem' brado su doctrina en los ad. miradores suyos, doctrinas no observadas en los países más civilizados que el nuestro, en: señanza, despedazada por el Sr. Presidente Wilson; azote el látigo fanatizado del libe. ralismo al jesuita culto e ilus' trado, calumnien al sacerdo. te, destruyan templos e in. cendien los altares: su reino no tendrá fin.

Porque no es el Ministro

de Estado, ni el pedagogo, ni la entatuada juventud, ni el látigo liberal, ni la vil calum. nia, los que pueden destruir el reinado de Cristo. Reinará desde la cruz, y su reino no tendrá fin. No son nuc-tros pseudo-ministros, ni nuestros sabios pedagogos, ni nuestra juventud ilustrada, más poderosos que Nerón, que Dio cleciano ni que Galerio; ni más sabios que Voltaire, que Diderot: ni Cristo más peque. no que el Cristo a quien per' siguieron los déspotas del Im. perio romano v los precurso. res de la Revolución francesa. Y sin embargo, Cristo reina con su doctrina, y sobre las cenizas de sus mortales enemigos se levantan los tem. plos majestuosos desafiando las iras del Averno, personifi.

cadas en los déspotas y en

los impios reducidos a la na-

da; y a despecho de la satá.

nica sonrisa de Voltaire y de

sus compinches. Cristo vive,

Cristo reina y Cristo impera, y su reino no perecerá.

Y vamos a temer que Cris' to sea destruído por cuatro superficiales maestros, una juventud sin ideal y sin carácter? Nunca. La Historia lo está diciendo; si Nerón y sus sucesores, cuando era la Iglesia el tierno botón que se abriria para esparcir sus fulgores de luz y de civilización por todo el mundo, la espada imperial del César se rotó, y fecundizó con la sangre de los mártires la tierna esposa de Cristo qué vamos a pensar cuando esa Iglesia ha exten' dido sus ramas vigorosas so' bre las naciones del globo y civilizado a la humanidad, e' nervada por el paganismo y el error? Si los impios del si glo dieciocho bajaron a la tumba, cegados y humillados por el poder de Cristo: qué vamos a temer la superficiali. dad de una juventud que grune como un falderillo encadenado?

Cristo reinará, y reinará en el corazón del hombre honra: do y en el del sabio verdade. ro; apartará su sabiduría del corazón del impío y del hom' bre orgulloso, pero jamás el orgulloso ni el impio destrui. rán su doctrina, su reinado ni su amor; y su amor, su reinado y su doctrina reina. rán por todo el orbe hasta la consumación de los siglos: pasaron los césares y los sabios, pasarán los pedagogos y los necios, pero las palabras de Cristo que dijo: "Yo estaré con vosotros hasta la consu' mación de los tiempos", no pasarán.

REINALDO.

Hermann

Zeledón

Heredia. junio 30 de 1916.

# Parque El que desee ir a la segura, visite la ral, un servicio de armacia

Ahí encontrará el cliente medicinas puras y fres-

cas, cordialidad y buen trato y un Farmacéutico titulado para la absoluta seguridad en el despacho de recetas. También hay para el público en gene-

\* REFRESCOS \* GASEOSOS \*

como los de la BCTICA FRANCESA, que son los mejores, no sólo por su baratura (@ 0.05) sino por la calidad de SIROPES.

## \* EL ENCANTO

Cualquiera que visite el Cantón de Alvarado encontrará que su mayor encanto es la bonita tienda de ISSIXTO SOLANO, al en Capellades, tanto por la buena especia. lidad que mantiene en sus géneros y adornos de vestidos, como por los precios sin competencia que ofrece a su numerosa clientela.

# El Vatigano

Noticias interesantes

La Basílica y Palacio del Vaticano toman su nombre del monte en que están edifi. cados, al Noroeste de Roma y en la orilla del Tiber.

En una cueva del monte Vaticano, que entonces esta' ba extramuros de la ciudad, eran sepultados los mártires, y en esta cueva, (o cripta del Vaticano) lo fué San Pedro, Principe de los Apóstoles (en el año 66 de nuestra era), des' pués de su martirio en el mon'

te Janículo.

El Papa San Anacleto (año 78-91) mandó edificar allí un oratorio, y el año 223 el Em' perador Constantino el Gran' de lo convirtió en magnífica Basilica con cinco naves y so' berbias columnas, que sub' sistieron hasta mediados del siglo XV. El Papa San Sil' vestre consagró esta hermosa fábrica el 18 de noviembre de 324.

Después de Constantino no hubo Emperador ni Príncipe, sin excluir a los bárbaros, que no contribuyese a enriguecer con dádivas preciosas la Basílica de San Pedro, especial mente Valentiniano III y Carlo Magno.

Por su parte, los romanos rivalizaban a porfía en embellecer la Basílica Vaticana, muy especialmente Paulo I y Adriano I, León III. Grego: rio IV, Juan XI, Formoso, Inocencio III y Nicolás III.

Mas como este hermoso templo amenazaba ruina, el Papa Nicolás V dispuso la construcción, en 1450, de la nueva Basílica o Iglesia de San Pedro en Roma, cuyas obras duraron sin interrup' ción hasta los tiempos de Pío VI. en 1800.

En este hermoso templo. maravilla del mundo, han trabajado los mejores arqui tectos y artistas: Rafael, Rosellini. Bramante, Sangallo. Miguel Angel, Vignola, Cos ta, Fontana, Maderno, Ber

nini y Marchioni.

A fines del Siglo XVII. di ce un erudito escritor, iban gastadas ya en la Basílica Vaticana sumas por valor de más de mil millones de reales, sin contar los empleados en pagar dorados, mosaicos, pin' turas, sepulcros, etc. Sólo la sacristía que hizo construir Pío VI, costó (aparte de to do lo anteriormente gastado) 29 millones de reales.

Para que nuestros lectores se formen alguna idea de la Basílica de San Pedro en Ro. ma, diremos que el templo forma una inmensa cruz lati na, que tiene 157 metros de largo por 135 de ancho en el crucero. Consta de tres na ves: la central, de 28 metros de ancho y 48 de alto. La cúpula mayor, prodigio de la l La Misa del Alba

Antes que venga a despertar la vida el vago alborear de la mañana, desde la torre llama la campana como un lamento a la ciudad dormida.

En penumbras su mole sumergida, se ve el recinto de la fe cristiana, y allá bojo la bôveda lejana pura se eleva el ara bendecida.

De la misa el susurro melodioso percibese entre el místico reposo como\_rumor de celestial salterio.

Y piensan los sonámbulos sentidos, ¡ver en un reto extraño confundidos la luz de la alborada y el misterio!

Salvador Rueda, - Engañol

# Gl Peniodista

\*\*\*\*\*

El ahuyenta las sombras con su aliento Y, mientras vierte luz como la aurora, Va regando las lágrimas que llora Solme el fértil jardin del pensamiento,

A su impulso se agita como el viento La onda social, que arrastra abrumadora Junto a la flor la vívora traidora, Junto a la fe los dardos del tormento.

Y el anhelo inmortal es su acicate Le conduce a luchar en la pelea Con todo el fuego que en sus venas late,

Y si sucumbe al fin, ¡bendito sea! Su corazón fué sangre del combate! ¡Su cerebro fué el yunque de la idea!

Rosendo Villalobos, - Fernano

mecánica y el arte, tiene 42 metros y más de 138 de alto; hay, además, otras 10 cúpu. las, 6 de forma clínica y 4 re' dondas.

Esta Iglesia de San Pedro en Roma es la mayor del mundo, 29 metros más larga que la de San Pablo en Londres, 38 más que la Catedral de Florencia, 52 más que la de Milán, 55 más que la de Bolonia, 60 más que la de San Pablo en Roma y 78 más que Santa Sofía de Constan. tinopla. Sólo la torre de Strasbusgo, que tiene 142 metros de alto, y la torre de Eiffel, son en Europa más al. tos que la Basílica Vaticana.

La cúpula de San Pedro es con la del Partenón, la de mayor diámetro que se cong. ce; los pilares en que estriba tienen de lado en cuadro 23 metros.

Finalmente del inmenso re' cinto de la Basílica Vaticana se puede formar idea conside' rando que en este templo de San Pedro en Roma, caben

80,000 personas, mientras q' en la de Milán no caben más que 37,000, en la de Pisa, 13,000 y en la de París, 21,000.

La extensión superficial del templo romano es de 199,996 pies cuadrados, mientras la Catedral de Milán es sólo de 110,808; la de San Pablo de Londres, 102,620; la de San. ta Sofía en Constantinopla, 90,164; la Catedral de Colo. nia, 60,400; y la de Nuesfra Señora de París, 56,160.

# AVISO

-00-DX

Ud. necesita un potrero de 50 manzanas, en clima fresco, con buenos abrigos, aguas inmejorables y bien repartidas, buen pasto y barato?

Puede entenderse con José J. Benavides

En Heredia

DE HEREDIA

K-00-3

Conforme se anunció en hoja volante que circuló en esta villa y algunos otros lu' gares de la provincia, el do' mingo 25 de este mes, se ce' lebró el turno escolar cuyos fines altamente humanitarios, debieron haber despertado gran entusiasmo en todo pe' cho noble y generoso, por contribuir a que se lleve a ca. bo la simpática idea de pro· porcionar diariamente un corto pero nutritivo almuerzo, a los niños muy pobres de la escuela.

El sábado, desde muy tem' prano del día, vimos los niños de la escuela muy ufanos, a' carreando uruca los varones y flores las ninitas. Mas tar de la escuela presentaba un golpe de vista atrayente. Ha' bía sido transformada por las manos de los maestros en un palacio encantador.

El domingo, como a las 9 a. m. los corredores que cir' cundan la casa nueva de la escuela, fueron invadidos por los niños, que iban a depositar, en manos de sus maes' tros, los donativos con que contribuían para el turno.

Pronto las mesas colocadas al efecto presentaban una gran variedad de cosas, que tentaban el apetito de las gentes que fueron llegando después que hubo terminado la misa del pueblo. Entonces fué cuando a las suaves melo. días producidas por un quin. teto dirigido por el competen. te maestro de canto, D. Maxi. mino Campos, comenzó la ac. tividad del turno.

Aquí, el Director de la escuela y las maestras doña En. riqueta de Martínez y señori' ta María Méndez, se ocupa: ban en rifar ricos manjares; allá las maestras, señoritas Francisca y Celina Valerio, y como particular, la señora Francisca Badilla v. de Soley, hacían probar la suerte a los concurrentes, con rifas de almibarados bunuelos, tamales, biscochos, empanadas, etc.; y por todas partes, las maes' tras señoritas Paulina Con' suegra, Mariquita Sánchez, Vitalina Peñaranda, Rosalina y Juana Méndez y otras jo. vencitas de aquí, con sus ri' fas ambulantes de leña y otras prendas, recogían dinero. A los señores miembros de la Junta de Educación también los vimos ayudando en la la' bor del turno.

El entusiasmo no decayó un momento, a pesar de que la concurrencia relativamente era poca, pues de otros luga. res no hubo visitantes; pero si consignamos con gusto la presencia del señor Inspector de Escuelas, don Leonidas Rojas, la de la señorita Juana Méndez, maestra de San Pa'

# RECTIFICACION

En una gacetilla que nos enviaron para su publicación y que insertamos en el número anterior, decía: que la pureza de las aguas de la Hoja, que provee nuestra cañería, había sido alterada con la entrada de las aguas de la «Zanja Grande» al estanque del Pedregal.

Bien informados con el señor Gobernador, el Editor de este Semanario, manifiesta que no es cierta tal aseveración, sino

por el contrario, hay estricta vigilancia para conservar la limpieza del agua que tomamos.

Hacemos esta rectificación para apagar la alarma que esa gacetilla promovió y desvanecer las malas inteligencias que, gratuitamente, los que leyeron tal gacetilla, ajena a toda veracidad, le atribuían a nuestra Honorable Corporación Muncipal, que a decir verdad, y con el conocimiento que tenemos de todas sus disposiciones, debemos de confesar, que todas ellas van encaminadas a los mejores deseos hacia el progreso de nuestra localidad, que tan dignamente representan.—J. I. C.

blo y algunos jóvenes de este mismo lugar y la del Sr. Cura ra de San Isidro, Pbro. don Juan Félix Vílchez, quien vir no acompañado de dos o tres personas más de aquel lugar.

El Sr. Cura y Jefe Político de aquí, honraron el turno con su asistencia y tomaron parte en las rifas, contribu' yendo de este modo al éxito

del turno.

Fué de extrañar muchísimo la ausencia del Sr. Presidente de la República y la del Gobernador de la Provincia, a quienes sabemos se les había dirigido atenta invitación por el Director de la Escuela y el Presidente de la Junta.

A última hora hemos sabido del resultado del turno, el cual fué así:

Producto general 6 183.80 Gastos ... 54.35

Producto efectivo 129.45

En este producto debemos apreciar el esfuerzo realizado por los maestros y Junta de Educación de este distrito; pues en las actuales circuns tancias de crisis económica porque atraviesa el país, recaudar dinero por medio de turnos es ya una empresa magna, y más todavía, cuan do no se sabe comprender por los padres de familia los in mensos beneficios de la escue la, en su digna labor de extensión social.

Auguramos un feliz éxito al personal de la escuela en la obra de la Cocina Escolar; y que para otro turno que celebren con los mismos fines que el pasado, obtengan un producto cien veces mayor.

CORRESPONSAL

## DE SANTO DOMINGO

----

El sábado 24 del corriente des pués de haber sido confortado con los Santos Sacramentos, dejó

de existir el apreciable y cristia no caballero don Pilar Arce, miembro distinguido de nuestra sociedad. Desempeñó por largo tiempo la presidencia de la Socie dad de San Vicente de Paul a la que supo dar empuje y ensanche con su vida ejemplar y caridad desprendida.

El capital con que Dios quiso protegerlo estaba dispuesto siem pre para las necesidades del menesteroso, lo mismo que para el culto divino y trabajos en nues

tro templo.

La tesorería de la Junta Edificadora de la Iglesia la desempeñó por largo tiempo hasta el día que Dios lo llamó a su lado, no habiendo nunca recibido remuneración por cargo tan pesado y molesto.

Reciban su apreciable familia y en particular su estimable se ñora como su hijo Pepe que se encuentra en Europa, el más sen tido pésame.

CORRESPONSAL.

# INDICADOR RELIGIOSO

Parroquia de Heredia

DOMINGO 2 DE JUNIO

6 a.m. — Misa cantada de la Virgen del Rosario en la Parroquia. 7 a.m. Misa rezada en el Carmen. 8 a.m. Misa rezada en la Parroquia. 9 a.m. Misa solemne del triduo del Sagrado Corazón de Jesús; mantenedor don Leonidas Esquivel. 12 m. Misa rezada del matrimo nio Pacheco-Ortiz; a continuación quedará expuesto el Santísimo; Catecismo de niñas. 1 p. m. Catecismo de niñas. 2 p. m. Rennión de los Hermano- del Rosario. 6.30 p. m. Rosario solemne, sermón por un padre dominicano y Visita de Altares.

#### LUNES 3

6 a m — Misa cantada de la Cofradia de Animas. 12 m. Reunión de los señores Vicentinos. 6.30 p. m. Rosario en la Parroquia.

#### MARTES 4

6 s. m — Misas rezadas en ambas igle sias 6.30 p m. Rosario en la Parroquia.

#### MIÉRCOLES 5

5.30 a. m.—Misa rezada en el Carmen por el Pbro. Benavides. 6 a. m. Misas rezadas en ambas iglesias. 6.30 p. m. Ro-ario en la Parcoquia.

#### JUEVES 6

6 a. m. — Misa cantada en la Parroquia; misa rezada en el Carmen. 6 p. m. Primer resario de novena de N. S. del Carmen, en su iglesia. 6.30 p. m. Rosario y Vela Nocturna en la Parroquia.

#### VIERNES 7

5 a. m.—Miss de la Sociedad Nocturna en la Parroquia 6 a. m. Primera mi sa de nove a de la Virgen del Carmen. 8 a. m. Miss cantada del 8 Corazón de Jesús, en la Parroquia. 12 m. Reunión de los Hermanos del Corazón de Jesús. 6 p. m. Rosario, prática y bendición, en la Parroquia 7 p. m. Segundo rosario de novena en el Carmen.

#### SÁBADO 8

6 a. m. — Misa cantada de las Hijas de María, en la Parroquia; segunda misa de novena, en el Carmen. 6.30 p. m. Tercer roserio de novena, en el Carmen.

NOTAS: — La reunión de Hijas de Maria tendrá lugar el próximo luncs a la 1 p. m. Por motivo de celebrarse el triduo del S. Corazón de Jesús, la fiesta del Cristo de las Misericordias ha sido trasferida para el próximo domingo

EL CURA

#### PROGRAMA

DEL CONCIERTO MUSICAL que tendrá lugar mañana

### en "LA FLORESTA"

--- De 6 a 8 p. m. ---1.- "The Mikado"..... Selección

4.-"El Soldado de Chocolate"... Vals 5.-"Triumph of the Century".. Marcha

## MISCELANEA

5 - "Miss Liberty" ..... Marcha

#### Social

Hemos recibido la siguiente esquela, que mucho agrade cemos:

«Mariana M. v. de Ortiz tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija María con el Dr. don Oscar Pacheco.»—«Juan Pacheco y María de Pacheco se complacen en participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Oscar con la seño rita María Ortiz.—Heredia, Costa Rica, Junio de 1916».

Nuestras felicitaciones para los futuros esposos.

#### Comunicado

Oportunamente se avisará el dia que se efectuará la rifa de una casa en esta ciudad.

#### Centro católico

Con motivo del primer ani versario de su fundación cele bró, el martes en la noche es te centro, una veladita q' fué muy concurrida y del agrado del público. Felicitamos æ sus fundadores y demás personas que tomaron participación en dicha fiesta.

#### Otra velada

En celebración del onomás: tico de la apreciable Directora de la Escuela "Braulio Mora" les" Da Juanita de Bolaños, y que por haberse encontra. do indispuesta, no pudo cele" brarse el día de San Juan, tuvo lugar el miércoles en la noche, en dicha escuela, una velada q' el personal y alum' nos de la misma, le obsequia. ron. Debido a la mucha aglo: meración de asistentes no nos fué posible tomar copia del programa que aparecía en el pizarrón, pero si algunas de las señoritas maestras q' die' ron lectura a algunos traba. jos suyos, se sirven facilitár: noslos, tendríamos mucho gusto en darles publicidad en nuestras columnas.

Felicitamos a doña Juanita por el honor tan merecido q' le brindaron sus compañeras de labor.

#### Una gratificación

dará la señorita Ofelia A'
rias a quien le devuelva una
pulsera de reloj que perdió en
el trayecto de su casa a la es'
tación, el domingo en la tar'
de.

#### Boda

A las 8 p. m. del jueves 24 se verificó el matrimonio de nuestros estimados amigos don Víctor Manuel Zamora y señorita María Ester Chaverri.

El acto tuvo lugar en casa de don Alberto Chaverri, par dre de la novia. A los nuevos esposos presentámosles nues tro atento saludo y les desea mos un porvenir muy venturoso.

# DOMINGO 2 DE JULIO La más celebre obra en colores de Pathe Freres, figurando como protagonista la bellísima Artista Madamoiselle Leontine Masard Felícula de la que tanto se han ocupado los diarios, habiendo sido pedida por el público

A pesar del elevado costo que cuesta esta película a la Empresa, no se alteran los precios.

por varias veces en los Teatros de Sn José

Este desumente de propieded de la Piblioteon Macienel "Miquel Obresén Liveane" del Siptema Macienel de Piblioteon de Cultura y Inventud Conta Bion